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Aos três dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente 

Lucena, nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pela Presidente MARLI HEINLE GEHM, 

consistindo em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 3º Período Legislativo, de 2023. A 

Presidente declarou aberta a Sessão de nº 1946 e verificou-se a existência de quórum regular, 

constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: CLEITON BIRK, 

EDIO INÁCIO VOGEL, FABIABI HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, LEONIR 

SCHULER, MARLISE MARIA GRAFF, SATOSHI SCALDO SUZUKI e VOLNEI RENATO 

GROSS.  Foi feito um minuto de silêncio em homenagem às duas professoras falecidas na 

semana passada, Sra. Maria Lidvina Ody Wecker e Roberta Konrath Schallenberger. Logo 

após, a presidente colocou para apreciação a Ata de nº 1945 do dia 26/06/2023 que teve seu 

conteúdo aprovado.  

 CORRESPONDÊNCIA: Of. Gab. nº 146/2023 que solicita a devolução do Projeto de Lei nº 

35/2023 para análise em relação a matéria. Of. Gab. nº 144/2023 em resposta ao Of. 152/2023 

informar que não tem programa refiz, mas observando o código tributário, os pagamentos 

podem ser parcelados em até 20 parcelas mensais sucessivas.  

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: FABIANI solicita: 1 – Ofício ao Departamento de Trânsito solicitando 

uma faixa de segurança na Rua Engenheiro Régis Bittencourt, esquina com a Rua Arthur 

Strassburger, a pedido de moradores que relataram que alunos da Escola Municipal 19 de 

outubro, frequentam a Área de Lazer Bom Jardim, e os mesmos estão tendo dificuldade para 

fazer a travessia neste local, devido ao intenso fluxo de veículos na rua Engenheiro Régis 

Bittencourt. MARLI solicita: 1 – Ofício para a Secretaria de Obras solicitando a troca da 

lâmpada de iluminação pública em frente ao CAPS, Na Rua Caldas Júnior; 2 – Ofício 

parabenizando o Corpo de Bombeiros Mistos de Ivoti pelo aniversário de 7 anos da instalação 

da corporação em Ivoti e agradecendo pelo bom serviço prestado a toda a comunidade. 3 – 

Ofício ao Executivo para que informe o que está previsto para funcionar na Sociedade 

Concórdia. VOLNEI solicita: 1 - Ofício para a RGE solicitando a troca do poste de luz na 

Rua Pelotas 242 no Bairro Bom Pastor que está quase caindo, está preso pelos fios. 

TRIBUNA LIVRE: Andrea Schneck se inscreveu como representante do SIEHU para falar 

sobre a participação ativa da atividade cultural da sociedade. Andrea falou que a sociedade 

existe desde 2011, e que em 2005/2006 foi iniciado um grupo de estudos históricos em Ivoti. 

A primeira publicação foi em 2013 com o título “Ivoti no palco da história”, um livro que 

conta um pouco da história de Ivoti nos primórdios de Bom Jardim, a questão indígena, antes 

da emancipação. Andrea disse que o livro é muito significativo em virtude de ter mais de 40 

autores... A entidade tem mais de 80 voluntários. Depois em 2014 foi lançado o livro “Dramas 

e comédias e tragédias”, com histórias pitorescas, com algumas coisas da Colônia Japonesa. 

Já no ano de 2020, em plena pandemia, vinham se reunindo mensalmente (Hermedo Wagner,  
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Egon Mundstock, Belmiro Meine) foi lançado o livro “Mosaicos de então, pessoas, fatos, 

lugares de memória, crônicas de Ivoti”... Andrea falou da importância desse trabalho de todos 

os colaboradores (que pesquisam, escrevem, vão atrás de fotografias...) ... Andrea citou a 

Jaqueline Brener, que está presente e faz parte da sociedade e atua mais na parte de 

arquitetura e patrimônio. Andrea disse que estiveram no Núcleo, logo depois da enchente, no 

sábado, fazendo a limpeza do museu histórico, que foi um momento importante, não 

esperaram ninguém convocar, mas desceram por livre e espontânea vontade, porque acreditam 

que precisam fazer a sua parte, claro que com tristeza por ver tanta lama dentro do espaço, 

mas também pela alegria de poder contar com outros colaboradores e poder auxiliar e no final 

do dia recuperar todos os objetos... Andrea disse que durante a pandemia foram lançados os 

livros infantis... Falou também do livro da Colônia Japonesa “Um olhar colorido sobre Ivoti, 

história, arte e cultura da Colônia Japonesa”, que conta um pouco a história da colônia que é 

bem significativa... Falou do livro “Diversidade Cultural” e do Livro “Ecossistema” que fala 

do patrimônio natural e paisagístico... Andrea fez um convite para o lançamento de um livro 

infantil baseado num capítulo do livro (Ecossistema) que fala sobre as paisagens  que 

acontecerá no dia 21/08 no Instituto de Educação de Ivoti, na sala de conferências, ás 19h. 

Andrea falou que enquanto os colaboradores estavam no Núcleo de Casas Históricas, no dia 

posterior à enchente, ouviram muitos comentários do tipo “será que vamos perder tudo”, “está 

mais do que na hora desse museu ter um lugar sêco”, e outros comentários... Disse que no 

decorrer da semana, no domingo, na segunda, pessoas paravam na rua e perguntavam sobre a 

situação ... Andrea disse que faz parte do conselho de cultura, dizendo que no dia 10/07/2019 

realizaram uma reunião na Câmara de Vereadores, onde foram convidadas várias entidades, e 

na época foi levantada a hipótese do uso do Salão Holler, existe o documento com as ideias 

levantadas no dia... A Presidente agradeceu a presença da Andrea e também parabenizou 

todos pelo trabalho que realizam e lembrou que todos os Vereadores apoiaram a ideia de levar 

o museu para a Casa Holler. 

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 42/2023 – Aprova o Plano Municipal de Mobilidade Urbana. Esse projeto 

ficará em consulta pública até o dia 26/07. 

 PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 41/2023 – Autoriza a dar em cessão de uso gratuito, imóvel de propriedade 

do Município, ao Centro de Tradições Gaúchas – CTG HARMONIA GAÚCHA. As comissões 

apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: VOLNEI comentou sobre a coleta de galhos, falou que perto da 

casa da Vereadora Marlise tem um monte de galhos amontoados, e disse que o fiscal da 

Prefeitura deveria notificar os moradores que não respeitam o calendário de recolhimento. 

IVANIR complementou a fala do Vereador Volnei e disse que se o fiscal começar a autuar, 

vai faltar papel de tanto entulho de galhos que tem pela cidade... Ivanir disse que vem  
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conversando com o Vereador Satoshi referente ao assunto e tiveram a ideia de talvez criar 

uma Lei que obrigue o Município a recolher estes galhos e leva-los para a área aonde 

antigamente era feito o depósito desse material, para que se decomponha naturalmente. Ivanir 

disse que o Satoshi está trabalhando nessa ideia e pediu o apoio dos demais Vereadores ... 

SATOSHI disse que não existe uma Lei que diz que não pode cortar galhos fora do período 

estabelecido para cada Bairro. Satoshi disse que a forma mais correta seria recolher e fazer a 

compostagem em algum lugar como o CEAMI ou outras propriedades públicas... com esse 

processo não se gasta combustível para triturar, pois a trituração requer gasto de combustível, 

que produz fumaça e não é ecológico... Satoshi também comentou sobre fazer lotes para a 

compostagem... Esse composto é feito de forma ecológica e pode ser fornecido aos produtores 

rurais cadastrados no programa agrícola, ou para entidades filantrópicas e também poderia ser 

utilizado para colocar nos jardins e nas floreiras que o Município cuida... MARLI disse que 

também está preocupada com isso, disse que conversou com o prefeito que se mostrou 

preocupado e está fazendo um estudo. Marli disse que é bom que os colegas estejam se 

preocupando em criar uma legislação para resolver a situação. VOLNEI e FABIANI também 

fizeram seus comentários. Para finalizar, Marli disse que não tinha nenhum caso novo de 

coronavírus e que tinha 65 novos casos de dengue e 10 em análise. Falou sobre o lançamento 

do livro “A Liga em minha vida” escrito pela Maria Zenita, solenidade onde se fez presente 

junto com mais vereadores e solicitou que fosse encaminhada correspondência em nome da 

Câmara, parabenizando-a pelo lançamento do livro justo no ano em que a Liga completa seus 

25 anos. Também parabenizou todas as rosinhas da Liga por todo o trabalho realizado durante 

esses 25 anos. Nada mais havendo a declarar, a Presidente encerrou a presente sessão, 

convocando a todos para a próxima no dia 10/07 às 18h30min. E para constar, eu ESTER 

DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após 

ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa 

Diretora. 

 

        MARLI HEINLE GEHM                                                      IVANIR GILMAR MEES 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretário 

 


